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今日济南

都会

以理服人

收储当好“和事老”

国有土地收储是一项政策
性、时间性很强的工作。与居民
拆迁不同，其主要面向大型国有
企事业单位的非住宅用地。

与单位打交道，最大的麻烦
是如何做好与众多职工的协调
沟通。历下国土分局有一套工作
理念：“以情动人，以理服人”，工
作人员当好各方的“和事老”。

解放阁片区国有土地收储，
近200多亩的土地有40多家单
位。不少股份制公司都面临同样
的问题：股东太多，意见达不成
一致，有的想要货币补偿，有的
想选择在改建地段进行房屋产
权调换。但是按照有关规定，国
有土地收储只有货币补偿。

“我们想尽量满足被收购人
的意见，但前提是不能违背政
策，沟通的过程是一个漫长的心
理战，前后办了两三年才结束。”
历下国土分局收购科科长孔峰
说，经过反复沟通，他们与土地
熟化人沟通协调，严格按照货币
补偿的原则，与熟化投资人签订
买卖合同，努力做到解决被收储
单位的实际困难。

记者了解到，2011年《国有

土地上房屋征收与补偿条例》出
台后，带来了被收储单位对补偿
期望值过高，要求产权调换现象
增多等情况。对此，历下分局采
取了新开工项目使用《征收与补
偿条例》和新基准地价，已开工
项目以原有政策为主，《征收与
补偿条例》为辅和新旧基准地价
并用的方式。对于历史遗留问
题，特别是房地分离的现象，采
取借地评估扣除地价的方法，目
前已成功解决了警察学院与雅
卓园餐饮有限公司的历史遗留
问题，保障了社会的稳定。

和谐收储

合理解决群众实际困难

多年的工作经验，历下分
局收购科的工作人员放下架子
带着感情去征求群众的意见，
进而逐步缩小双方在收购工作
中的意见与分歧，最终达成收
购意向。

在按察司街道路改造项目
中，占到了一个单位宿舍的部分
土地，只有93平方米的土地要被
收储。占地的范围到了单位宿舍
的墙根，这时不少住户提出问
题：担心进不了院子。考虑到住
户的需求，收购科工作人员协调
办事处从宿舍另外一边又修了

一个大门，修好大门后，住户又
对房屋质量提出了担忧：能不能
出具质量安全报告？

“按规定来说，这些都不属
于我们的工作范围。但既然市民
提出这个要求，为了保障他们的
利益，我们也得去办。”孔峰说，
他们又在第一时间找到专业鉴
定部门出具了房屋质量鉴定报
告。没过多久，根据住户新的要
求，收购科工作人员又联系了
市政部门，为他们重新铺设了
下水管道。

就这样，前前后后跑了四五
个月，土地收储才正式结束。正
是因为充分考虑到被收储单位
的实际困难，才最大限度地降低

形成“钉子户”的几率，最终实现
了“和谐收储”。

创新理念

建立动态巡查监管机制

在收储工作中，作为典型
的老城区，历下分局坚持恢复
历史风貌和保护性开发并重，
将旧城改造与国有土地收储相
结合，做好了文物古迹和传统
文化建筑的保护。

不仅如此，历下分局收购科
同时加强建设用地供后动态巡
查监管工作，不断创新监管理
念，实现对辖区内建设用地批后
开发利用的全程监管，全时跟

踪，确保建设用地供后动态巡查
监管工作的经常化、制度化、规
范化，确保辖区依法管地用地秩
序良好。

据了解，近年来，历下分局
先后完成了省府前街、解放阁
片区、小园庄片区、中建八局燕
山片区等片区的旧城改造任
务，改扩建了解放路、历山路、
文化东西路等主次干道，引进
了世茂国际广场、香格里拉、深
圳华强等一大批大项目、大企
业入驻落地，累计完成收购土
地总面积22 . 34万平方米，建筑
总面积14 . 13万平方米，补偿总
额约16亿元，国有土地收储工作
效果显著。

国国有有土土地地““和和谐谐收收储储””的的历历下下样样本本
济南市国土资源局历下分局以情动人解民忧

曾经的棚户区变成幢幢高楼大厦；老旧的房屋变成高档购
物广场；老百姓搬出小屋子，住上新楼房……国有土地收储与
百姓利益息息相关，也是社会发展的重要保障。在这项工作中，
济南市国土资源局历下分局收储工作人员是怎样做到“和谐收
储”，工作又是如何取得显著成果？近日，记者做了深入采访。

历下国土分局收购科工作人员在收购项目现场研究图纸，开展工作。
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